

## Landesverband Wien, Niederösterreich und Burgenland

### Mag. Dr. Ernst SCHÖDL – ein langjähriger Rechtskonsulent und Vortragender nimmt Abschied vom Verband

Mit Ende des Jahres 2009 ist der langjährige Rechtskonsulent des Landesverbandes Wien, Niederösterreich und Burgenland Mag. Dr. Ernst SCHÖDL aus seinen Funktionen im Verband ausgeschieden.



Mag. Dr. SCHÖDL war schon seit 1984 Vortragender bei den Sachverständigenseminaren, als er 1993 seine Tätigkeit als Rechtskonsulent des Landesverbandes begann. Neben seinem Hauptberuf als Vorsitzender am Arbeits- und Sozialgericht Wien begleitete Ernst SCHÖDL den Verband und seine Mitglieder all die Jahre hindurch mit seinen tiefen Rechtskenntnissen, aber auch mit scharfem, analytischem Verstand und einer gehörigen Portion Taktik und Fingerspitzengefühl, die er vor allem im persönlichen Umgang mit den Mitgliedern, aber auch mit weniger wohlwollenden Zeitgenossen meisterhaft einsetzte. Die Zusammenarbeit mit ihm war für mich als Rechtskonsulent immer angenehm, die Damen des Sekretariats schätzen noch heute

seine überaus gepflegten Umgangsformen und gedenken seiner als Kavalier alter Schule im besten Sinn des Wortes.

Im Rahmen der Grundseminare war Mag. Dr. SCHÖDL ein überaus beliebter Vortragender, der es meisterhaft verstand, durch plastische Beispiele die oft recht trockene Rechtsmaterie anschaulich zu vermitteln. Bei den gemeinsamen Evaluierungen habe ich oft ein neidisches Auge auf seine exzellenten Ergebnisse geworfen.

Als Jurist mit zusätzlich absolviertem Studium der Sozial- und Wirtschaftswissenschaften war Ernst SCHÖDL ein mit beiden Beinen auf dem Boden der Praxis stehender Richter, der als Vorsitzender eines arbeits- und sozialrechtlichen Senats genau jene Praxis übte und lebte, die er dann mit großem Erfolg dem Verband und angehenden Sachverständigen vermittelte und zugänglich machte.

**HR Dr. Alexander SCHMIDT**  
Rechtskonsulent

Der Landesverband Wien, Niederösterreich und Burgenland konnte seit mehr als 15 Jahren auf Mag. Dr. SCHÖDL als Rechtskonsulenten und seit mehr als 25 Jahren als Vortragenden bei Sachverständigenseminaren zurückgreifen. Mag. Dr. SCHÖDL war dabei nicht nur den Vorsitzenden des Verbandes, sondern auch den Mitarbeitern ein souveräner Partner. Die Ausübung seiner Tätigkeit war stets durch eine freundliche und wohlwollende Atmosphäre geprägt, die nicht nur auf ausgezeichneten Fachkenntnissen beruhte, sondern auch den Erfordernissen des praktischen Lebens – fußend auf einer bewundernswerten Lebensphi-

losophie – entsprach. Durch dieses breite Wissen und dessen Anwendung wurde über Jahre hindurch eine erfolgreiche Zusammenarbeit entwickelt. Das mustergültige Umgehen miteinander und die warmherzige Höflichkeit werden dem Verband auch weiterhin als Vorbild dienen.

Der Hauptverband der Gerichtssachverständigen und der Landesverband Wien, Niederösterreich und Burgenland danken Mag. Dr. Ernst SCHÖDL für seine wertvollen langjährigen Dienste. Wir wünschen ihm für seinen Ruhestand alles Gute.